

Inicia alza en tasas para evitar sobrecalentamiento (El Financiero 24/06/10)

Inicia alza en tasas para evitar sobrecalentamiento (El Financiero 24/06/10) Clara Zepeda Hurtado Jueves, 24 de junio de 2010 Brasil, Chile y Perú se adelantan. El mundo está dividido. Mientras algunos países toman medidas para evitar el recalentamiento de sus economías, otros trabajan para asegurarse de que la recuperación actual sea sostenible. Tres economías de América Latina -Brasil, Chile y Perú- están sintiendo el calor de su explosiva recuperación económica, por lo que las autoridades han empezado a normalizar su política monetaria, por considerarlo "apropiado", y están tomando medidas para moderar el auge. Quieren evitar que esta recuperación supere a su PIB tendencial y se vuelva insostenible, provocando un recalentamiento de sus economías. Asimismo, luchan por dominar la inflación. Del otro bando están Estados Unidos, la zona euro y México, naciones más afectadas por la crisis financiera internacional, que mantienen en niveles excepcionalmente bajos sus tasas de referencia, y se vislumbra que durante un periodo prolongado, a fin de facilitar la recuperación económica de sus mercados internos. Evitar auge A principios de junio, el Banco Central de Brasil elevó su tasa de interés referencial, por segunda reunión consecutiva, para contener la inflación, ya que los signos de que la economía se está recalentando prevalecieron por sobre la preocupación por la posibilidad de que la crisis de deuda europea desacelere el crecimiento. La autoridad monetaria brasileña explicó que el segundo aumento consecutivo de 0.75 puntos base a 10.25 por ciento ayudaría a asegurar la convergencia de la inflación con la trayectoria de metas. En el primer trimestre del año, la economía de Brasil creció 9.0 por ciento. El Banco Central de Reserva del Perú prevé que el ritmo de expansión se acelerará de 6.0 por ciento en el primer trimestre a 8.0 en el segundo. Por ello, acordó elevar la tasa de interés de referencia de mayo de 1.25 a 1.50 por ciento. Asimismo, el banco central peruano elevó requisitos de reservas para bancos a partir de julio. Después de 11 meses de mantener la tasa de interés en un mínimo histórico de 0.5 por ciento, el Consejo del Banco Central de Chile decidió la semana pasada elevar su tasa en 50 puntos base, para dejarla en 1.0 por ciento. La autoridad monetaria explicó que, en el plano interno, los efectos del terremoto se disiparon rápidamente, permitiendo a la economía volver al ritmo de crecimiento previo a la catástrofe natural de la mano de la demanda interna. Respecto al escenario externo, el instituto emisor tiende a despejar los temores sobre el impacto de la crisis de la zona euro en el mundo y, particularmente, en Chile, anticipando que "se espera un efecto acotado". Mantener recuperación Un riesgo que se intensifica es que el desempeño de las principales economías del mundo pierda fuerza. Datos económicos publicados en los últimos días no son favorables, pues poco a poco la información sugiere una pérdida de velocidad en la recuperación. Esta desaceleración no sólo responde a la aversión al riesgo que se generó por los problemas de deuda en Europa, también tiene que ver con el retiro paulatino de programas de apoyo derivados de la crisis de 2008. Para mantener el impulso de la recuperación se necesita un crecimiento global fuerte, balanceado y sostenible. El Banco Central Europeo mantuvo en junio su tasa de interés de referencia en 1.0 por ciento, su nivel histórico más bajo. Previamente, el Banco de Inglaterra también mantuvo su tasa de interés en el nivel actual de 0.5 por ciento. El objetivo es facilitar la recuperación económica de sus mercados internos.